

## **Finnlandaustausch 2024**

Der Finnlandaustausch in der 10. Klasse war für mich und die anderen eine spannende und schöne Erfahrung, die uns aus unserer Komfortzone geholt hat. Die Schule und der Ort waren kleiner als bei uns, was erst mal ungewohnt war, aber auch neue Einblicke brachte. Wir durften an zwei unterschiedlichen Schulformen (Mittel- und Oberstufe) am Unterricht teilnehmen und jüngeren sowie älteren Schüler\*innen unsere Schule und unsere Stadt näherbringen. Besonders die Natur und das Wetter Finnlands waren für uns beeindruckend, bei schönen Spaziergängen konnten wir die vielen Flüsse und Inseln Finnlands kennenlernen. Die kalten Temperaturen haben uns eher weniger ausgemacht und selbst das Eisbaden im Meer mit Sauna war ein besonderes Erlebnis und sehr lustig. Die Gastfamilien waren sehr freundlich und die Kommunikation einfach, da wir mit allen auf Englisch sprechen konnten. Das machte vieles unproblematisch, da die finnische Sprache sehr kompliziert ist. Es gab viele tolle Momente, wie zum Beispiel Ausflüge, der 1. Mai als Feiertag und der damit verbundene Besuch auf dem jährlich stattfindenden Markt in der Stadt. Dort konnten wir leckere aus Finnland stammende Süßigkeiten probieren. Insgesamt war der Austausch eine gute Erfahrung, die uns allen geholfen hat, unsere Perspektiven auf andere Länder zu erweitern.

Lilly Kuntze, damalige 10b









